

Liebe NaturFreundinnen,

einige Male wurde es schon angeregt, uns beim Stammtisch zu treffen um uns auszutauschen über Dinge, die uns umtreiben. Wir wollen es „frauenpolitischen Stammtisch“ nennen. Für das erste Mal haben wir uns das NaturFreundehaus „Büsnauer Rain“ ausgesucht und freuen uns schon auf einen regen Austausch.

Zusammen mit der Ortsgruppe Heselach möchten wir dieses Mal die Gelegenheit wahrnehmen das Bühnenjubiläum der „Marbacher“ im Alten Feuerwehrhaus zu feiern.

Vor 80 Jahren wurde die Familie Schlotterbeck und ihre Freunde von den Nationalsozialisten ermordet. Wir werden mit einem Vortrag zum Gedenken beisteuern.

Wir wünschen uns natürlich, dass viele zu uns kommen, auch neue, die sich noch nicht zu uns getraut haben. Schaut mal rein bei uns. Bringt Freundinnen, Töchter, Mütter, Enkelinnen mit. Wir wünschen euch einen schönen Sommer und grüßen

Mit herzlichem Berg frei

Christel Gerstenäcker und Sonja Kaiser-Sikinger

Wer Fragen hat, kann sich gern an uns wenden:

Sonja Kaiser-Sikinger Tel. 0711 42 42 88,
sk@sikinger.net

Christel Gerstenäcker Tel. 0711 649 40 16,
cp-graf-ge@t-online.de

Unsere Frauenabende finden,
sofern nichts anderes angegeben ist
im Alten Feuerwehrhaus Heselach,
Eingang Möhringer Str. 56, I. Stock, um 18:00
Uhr, statt.

Donnerstag - Frauenabend

25. Juli 2024

Frauenpolitischer Stammtisch

Wir treffen uns im NaturFreundehaus Büsnauer Rain und wollen uns zwanglos austauschen über aktuelle Themen, die uns gerade bewegen.

Treffpunkt: 17 Uhr Haltestelle Lauchhau Bus 81 (von dort ca. 15 Min. zu Fuß zum Naturfreundehaus)

Donnerstag - Frauenabend

26. September 2024 „Open space“

Raum für neue Ideen für das Frauenprogramm und Zeit für Aussprachen - zugleich unsere Hauptversammlung

Donnerstag – Kulturveranstaltung

24. Oktober 2024

Gemeinsam mit der Naturfreunde Ortsgruppe Heselach

50 Jahre „Die Marbacher“

Was kann in dieser Zeit ein Lied

Zu ihrem 50-jährigen Jubiläum präsentiert die **NaturFreunde-Kulturgruppe Die Marbacher** viele Songperlen. Mit Überraschungsgästen, einem Büchlein/einer Broschüre zum Thema sowie allen Fans und denen, die es schon immer werden wollten...

Beginn: 19:00 Uhr im Saal des Feuerwehrhauses
Eintritt frei, Spenden erbeten!

Donnerstag – Frauenabend –

28. November 2024

Entscheidende Jahre - Friedrich Schlotterbecks Wirken in den Jahren 1945 – 1948

Er war Vorsitzender der VVN Württemberg, Leiter des medizinisch-sozialen Gesundheitsdienstes, eines Ablegers der internationalen Spanien-Hilfe,

und der erste Präsident des Roten Kreuzes in Württemberg-Baden nach dem Zweiten Weltkrieg. Elfriede Samo zeichnet diesen Teil des Lebenswegs in ihrem Vortrag nach

Donnerstag - Treffen

Do. 12. Dezember 2024

Vorweihnachtliches Kaffee-Kränzle

Bei Rudolfs Küche & Café

Ort: Rotebühlplatz 28

Beginn: 15 Uhr

Anmeldung: Christel Gerstenäcker Tel. 0711 649 40 16 oder Sonja Kaiser-Sikinger Tel. 0711 42 42 88 (bis Di. 10.12.)

Falls Interesse besteht, können wir anschließend noch ins Kino im Atelier im Bollwerk gehen

Matinee – Termine

NaturFreunde Stuttgart

Beginn: 10:30 Uhr

Clara-Zetkin-Heim (Waldheim Sillenbuch)

Gorch-Fock-Str. 25, U7 Haltestelle Silberwald

- Sonntag, 28. Juli 2024: Wie politisch müssen Gewerkschaften sein. Mit Martin Groß, Verdi-Bezirksleiter.
- Sonntag, 29. September 2024: Film Energiemix und die Rottweiler. - Das Rottweiler Energiemodell und seine Folgen.
- Sonntag, 24. November 2024: Jesiden

Weitere Veranstaltungen der Naturfreunde findet ihr im Programm der Ortsgruppe Stuttgart in gedruckter Form oder im Internet info@naturfreunde-stuttgart.de

Auf Bundesebene gibt es ein Frauennetzwerk. Dort findet ein regelmäßiger Austausch auf virtueller Ebene statt. Wer Interesse hat, kann sich hier melden:

feminismus@naturfreunde.de

*Auch interessant: Staatsbürgerliches Seminar in der Frankenakademie Schloss Schney: **29.9.- 4.10.2024 Auf dem Weg von einer unipolaren zur multipolaren Welt.***

Geopolitische und geökonomische Entwicklungen und Zukunftsperspektiven in ausgewählten Weltregionen

Anmeldung: <https://www.naturfreunde.de/termin/auf-dem-weg-von-einer-unipolaren-zur-multipolaren-welt>

Ansprechpartnerin Klara Kramer: kramer@naturfreunde.de

*Schon mal vormerken: Die **Friedensgala 2024** mit der Verleihung des Friedenspreises der Anstifter findet am Sonntag, 15. Dezember um 11 Uhr im Theaterhaus Stuttgart statt.*

Wer wir sind

Die NaturFreunde sind der einzige sozial-ökologische Verband, der zugleich gesellschaftspolitisch aktiv ist für Umweltschutz, sanften Tourismus, Sport und Kultur. Wir NaturFreunde-Frauen schauen vieles mit unseren Augen an und bringen uns ein. Dieser speziell weibliche Blick ist nach wie vor notwendig und noch keineswegs selbstverständlich.

Wir wollen uns in Freundschaft treffen, lernen, diskutieren, und Ideen für ein besseres Leben austauschen.

Unsere Aktivitäten leben vom Mitreden, Mitmachen und Sich-Einbringen. Jede kann, aber niemand muss. Was letztlich im Programm steht, liegt an denen, die dabei sind.

Gut zu wissen

Den Frieden gewinnen – nicht den Krieg

(Henning Zierock Kultur des Friedens)

Nach dem eindrucksvollen Konzert im Mai in der Johanneskirche am Feuersee hier einige Zitate, die uns den Rücken stärken um friedensbewegt und kriegsmüde zu bleiben.

„Nein, ich möchte nicht kriegstüchtig werden. Es ist fatal, dass mit Blick auf den russischen Angriffskrieg auf die Ukraine immer nur Waffenlieferungen, Waffensysteme, Militärstrategien diskutiert werden. Das wird als Hilfsleistung von vielen Milliarden Euro bezeichnet. Aber die Folge sind noch mehr Tote. Stattdessen brauchen wir Friedensstrategien, diplomatische Initiativen, Hoffnungszeichen, Milliardeninvestitionen in Frieden. Nur wenn wir friedentüchtig werden, hat diese Welt Hoffnung auf Zukunft.“ – Margot Käßmann

„Der Weltfrieden ist keine Frage der Möglichkeit, sondern der Notwendigkeit. Es ist nicht das Ziel, sondern der normale Zustand der menschlichen Zivilisation. Wir dürfen nicht denken, dass wir diesen Zustand erreicht haben, solange wir noch von den Grausamkeiten der Kriege belastet sind. Die Höherentwicklung der Welt muss auf dem Weltfrieden basieren.“ - Bertha von Suttner

„Wenn hingegen die große Mehrheit des werktätigen Volkes zu der Überzeugung gelangt, dass Kriege eine barbarische, tief unsittliche, reaktionäre und volksfeindliche Erscheinung sind, dann sind Kriege unmöglich geworden.“ - Rosa Luxemburg

Die Rüstung ist der Arzt des Kapitals. Der Krieg sitzt im Wartezimmer. Der Nächste bitte, sagt der Arzt. - Peter Maiwald, Geschichten

Wie kommt es, dass Länder, die wir als "stark" bezeichnen, so mächtig sind, wenn es darum geht, Kriege zu führen, aber so schwach, wenn es darum geht, Frieden zu schaffen? Wie kommt es, dass es so leicht ist, Waffen zu beschaffen, aber so schwer, Bücher zu liefern? Warum ist es so leicht, Panzer zu bauen, aber so schwer, Schulen zu errichten? - Malala Yousafzai (Kinder- und Frauenaktivistin, jüngste Friedensnobelpreisträgerin), am 10. Dezember 2014

Weitere Mut machende Zitate:

<https://www.frauenetzwerk-fuer-frieden.de/>

NaturFreunde- Frauengruppe

Stuttgart



2. Halbjahr 2024

STUTTGART



Gefördert vom Kulturamt der Stadt Stuttgart